

## Les premières coopérations militaires d'après-guerre

**Source:** CVCE.

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/les\\_premieres\\_cooperations\\_militaires\\_d\\_apres\\_guerre-fr-5926a65b-d0dc-42d1-9f52-b5e94d8b8c43.html](http://www.cvce.eu/obj/les_premieres_cooperations_militaires_d_apres_guerre-fr-5926a65b-d0dc-42d1-9f52-b5e94d8b8c43.html)

**Date de dernière mise à jour:** 07/07/2016



## Les premières coopérations militaires d'après-guerre

Après la Seconde Guerre mondiale, l'établissement de régimes communistes en Europe centrale et orientale, ainsi que la présence massive de troupes soviétiques dans ces pays, nourrissent un sentiment de peur en Europe occidentale. Les gouvernements français et anglais réagissent, bientôt rejoints par ceux du Benelux. Le 17 mars 1948, le pacte de Bruxelles instituant l'Union occidentale (UO) est conclu. Il s'agit de la première coopération militaire européenne. La création de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (OTAN), le 4 avril 1949, concrétise la recherche d'une meilleure coopération militaire entre les Européens et les Américains.